
林前 4:9-10「我想神把我們使徒明明列在末后， 好像定死罪的囚犯。因為

我們成了一台戲， 給世人和天使觀看。我們為基督的緣故算是愚拙的， 你

們在基督裡倒是聰明的。 我們軟弱， 你們倒強壯。 你們有榮耀， 我們倒

被藐視。」 

保羅在這裡說，我們每個人都像一台戲一樣， 是讓人家看的。Again 弟兄姊

妹，保羅在這裡不是自憐， 而他是在提醒弟兄姊妹， 要按神的心意行事。 因

為我們周圍的人，看我們，就像是在看一台戲一樣。在看著我們這些基督徒，

神對我們的生命影響能有多少。 你們同意保羅說的嗎？我很同意。我記得我

以前還不信主，在讀研究所的時候。那時候為了要追佳玲師母，所以跟她團

契的人常常一起吃玩， 一起吃飯。常常我們打完球， 或聚完會之后， 大家

一起去外面吃 PIZZA. 他們每個人都禱告，只有我這個不信主的人，在那裡

張大了眼睛東看西看。看他們禱告很好玩，因為有的人很專心，閉著眼睛在

那裡禱告， 周圍什麼事都不會打擾他。但有的人不行，把手蓋在頭上，遮遮

掩掩，就怕別人知道他是個基督徒。 有的人， 當別人送東西過來的時候， 他

都一定會張開眼睛， 招呼那位送東西的人。 對我這個在旁邊偷看的人， 他

們每個人真的都是一台戲。 我在那裡看著神對每個人的影響不一樣。 可是

在我心中就有一個估量， 神在每個人身上的份量如何， 這個神的影響有多

大。 

後來我們搬來了加州，經朋友的介紹，我們去了 Hayward 區牧師帶領的教會， 

那時我還不信耶穌。 記得第一次去， 就聽區牧師說， 身為一個基督徒， 你

什麼事都要按神的心意去做好。 你不能跟別人說， 我們是軟弱的。什麼事

看我們不准， 看我們的神才准。 當時我很”驚訝“竟然有牧師敢講這種話，

他的弟兄姊妹不會罵他嗎？後來又有一次他說， 如果你是一個基督徒， 可

是當你去一個公司， 三個月後， 如果還沒有人知道你是基督徒， 那一定是

你有問題。 其實區牧師說的， 不正是保羅在這裡說的嗎？我們每個人都是

一台戲， 在人的面前”表演“給別人看。 我們的做事方式， 我們的家庭，

能對別人產生影響的時候， 我們要帶領別人信耶穌， 就不會很困難了。 在

馬太福音 5:16 光跟鹽的比喻中， 聖經說「你們的光也當這樣照在人前， 叫

他們看見你們的好行為， 便將榮耀歸給你們在天上的父」。 我們就是一台

戲，把神對我們生活的影響表現給別人看。 不是故意演給人看， 而是人自

然會注意我們。 這就是自然帶人信耶穌的法寶， 相信嗎？ 
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